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В
ысокую награду на майском 
заседании депутатского кор-
пуса парламентарию вручил 

главный федеральный инспектор по 
Челябинской области Артем Пушкин. 
Вручая благодарственное письмо, 
он отметил, что в ходе совещания у 
полпреда российского президента в 
Уральском федеральном округе Игоря 
Холманских Челябинская область полу-
чила высокую оценку за организацию и 
проведение избирательной кампании.

– Мы сработали как единая и эффек-

тивная команда, – обратил внимание 
Артем Пушкин в своем выступлении. 

– Теперь наша общая задача – обеспе-
чить качественную реализацию всех 
озвученных Владимиром Путиным 
инициатив. 

Напомним, что по результатам про-
шедших в марте этого года президент-
ских выборов Южный Урал показал 
высокие результаты по явке – более 
66 процентов. При этом 73 процента 
избирателей проголосовали за Влади-
мира Путина.

За активное участие в работе по подготовке и проведению преЗидентских 
выборов первый Заместитель председателя Законодательного собрания 
челябинской области юрий карликанов (фракция «единая россия») 
награжден благодарственным письмом главы государства владимира 
путина.

Благодарность от президента

депутаты Законодательного собрания согласовали 
представление генерального прокурора рф о наЗначении 
на должность прокурора региона виталия лопина. 
кандидатуру главы надЗорного ведомства представил 
депутатам Заместитель генерального прокурора юрий 
пономарев.

В
италий Анатольевич Лопин родился в 1970 году в Челя-
бинске. В 1994 году окончил Уральскую государственную 
юридическую академию. В 1988 – 1990 годах проходил 

службу в Вооруженных силах. С 1993 по 2008 год работал в про-
куратуре Металлургического района Челябинска. Прошел путь от 
следователя до прокурора Металлургического района. С 2008 по 
2017 год – заместитель прокурора Челябинской области, с 2017 
года по настоящее время – первый заместитель прокурора Челя-
бинской области.

М
арина Поддубная в сентябре 2015 года была избрана депутатом За-
конодательного Собрания Челябинской области шестого созыва по 
единому избирательному округу от партии «Единая Россия» и вошла 

в состав двух комитетов Законодательного Собрания Челябинской области: ко-
митета Законодательного Собрания по молодежной политике, культуре и спорту 
и комитета Законодательного Собрания по информационной политике. Избрана 
председателем комитета Законодательного Собрания по информационной по-
литике.

При активном и непосредственном участии Марины Поддубной внесен на 
рассмотрение Законодательного Собрания Челябинской области и принят ряд 
законов Челябинской области, действующих в различных сферах социально- 
экономической жизни региона (в сфере культуры, образования и науки, моло-
дежной политики, спорта и туризма, социальной защиты населения), десятки 
постановлений и решений президиума Законодательного Собрания.

председатель комитета законодательного соБрания по информационной политике марина 
поддуБная награждена медалью законодательного соБрания ЧеляБинской оБласти 
«за заслуги в законотворЧеской деятельности»

«счастье, солнце, дружба – вот что детям нужно!» 
–  под таким ярким и жиЗнеутверждающим 
лоЗунгом 1 июня прошел праЗдник 
в сквере дк им. колющенко, посвященный 
международному дню Защиты детей. интересные 
игры, необычные конкурсы, праЗдничный 
концерт и Зажигательная анимационная 
программа – все это и многое другое не оставило 
равнодушным никого иЗ присутствовавших 
на праЗднике мальчишек и девчонок. кроме того, 
в рамках праЗдничного мероприятия состоялось 
награждение победителей областного конкурса 
«детские сады – детям». среди почетных гостей 
торжества были председатель Законодательного 
собрания челябинской области владимир мякуш 
(фракция «единая россия») и депутат сергей 
буяков (фракция лдпр).

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

В Челябинской области реализуется несколько социально значимых 
проектов, которые направлены на поддержку молодых семей, много-
детных мам и пап, особое внимание уделяется приемным семьям. И 

Международный день защиты детей еще один повод проявить внимание к 
нашим детям, семьям. От всей души поздравляю всех с праздником и желаю 
хорошего настроения, крепкого здоровья, а ребятишкам – еще и ярких 
летних каникул. Уверен, что наша молодая смена вырастет достойной и 
надежной опорой.

П
оздравляя всех ребят с праздником – Международным 
днем защиты детей, Владимир Мякуш отметил, что 
счастливое детство – это любовь и нежность родителей, 

внимание воспитателей и педагогов, возможность развивать 
таланты и способности ребенка.

–  Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области, 
губернатор, областное правительство проводят большую работу 
по поддержке многодетных семей, укреплению здоровья буду-
щих матерей и новорожденных, строительству новых детских са-
дов и школ, улучшению качества жизни наших детей, – обратил 
внимание в своем выступлении Владимир Мякуш. 

праздник детства

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

Начало. Продолжение на стр. 5.

депутаты согласовали нового прокурора 
ЧеляБинской оБласти

31 мая состоялось тридцать Четвертое 
заседание законодательного 

соБрания ЧеляБинской оБласти

Р
абочая повестка дня была насыщена важными 
темами. Перед парламентариями о работе за 
прошлый год отчитался уполномоченный по за-

щите прав предпринимателей региона Александр Гонча-
ров. Депутаты высоко оценили работу бизнес-омбудсмена 
и выразили надежду на дальнейшее плодотворное со-
трудничество. 

Кроме того, парламентарии утвердили на должность 
прокурора области Виталия Лопина, кандидатуру которого 
представил заместитель генерального прокурора Россий-
ской Федерации Юрий Пономарев. 

Также среди принятых законопроектов — несколько 
социально значимых. Помимо этого, в ряд законопроек-
тов были внесены технические правки.

Подробнее о прошедшем заседании депутатского кор-
пуса читайте на страницах очередного номера «Парла-
ментской недели».

Владимир Мякуш пожелал детям 
ярких летних каникул
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КритиКа помогает 
в работе

В конце мая в стране отмечают День 
российского предпринимательства. 
Традиционно в это время председатель 
Законодательного Собрания Владимир 
Мякуш проводит встречу с лидерами 
бизнес-сообщества области. Между 
парламентариями и представителями 
бизнеса сложились крепкие партнер-
ские отношения, совместная работа ве-
дется в режиме живого диалога. Ини-
циативы общественных объединений 
предпринимателей находят отражение 
в региональных законах, направлен-
ных на поддержку и развитие бизнеса. 

– Встречи, которые мы ежегодно 
проводим по случаю праздника рос-
сийского предпринимательства, стали 
знаковыми. На них мы не только по-
здравляем и награждаем бизнесменов, 
но и ставим задачи по дальнейшему 
развитию и поддержке малого и сред-
него бизнеса, – прокомментировал 
председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области Влади-
мир Мякуш. – Обсуждаем актуальные 
вопросы, слушаем предложения, а 
иногда и критику в свой адрес, чтобы 
реагировать и вносить коррективы в 
законотворческую работу. 

Нынешний год для региона особый: 
в Челябинске начался активный этап 
подготовки к саммитам ШОС и БРИКС. 
А значит, у предприятий малого и сред-
него бизнеса есть шанс внести свой 
посильный вклад в развитие города. 
На это обратил внимание Владимир 
Мякуш, обращаясь с приветственным 
словом к участникам встречи. 

– Поддержка вашей деятельности 
будет обеспечена со стороны депутатов 
Законодательного Собрания, – заверил 
председатель регионального парла-
мента. Он поблагодарил представи-
телей бизнес-сообщества за инициа-
тивность и активное сотрудничество в 
работе по совершенствованию законо-
дательства в сфере предприниматель-
ства и отметил, что многие предложе-
ния, озвученные на подобных встречах, 
нашли отражение в комплексе мер 
поддержки малого и среднего бизнеса. 

реальная поддержКа 
для предпринимателей

Одна из таких значимых инициатив 
– создание в Челябинске МФЦ «Терри-

тория бизнеса», на днях отметившего 
свой первый день рождения. За год ко-
личество услуг и мер поддержки пред-
принимателям выросло в десять раз и 
превысило 25 тысяч. Задача создания 
«единого окна» для бизнеса была по-
ставлена перед правительством ре-
гиона депутатами Законодательного 
Собрания. 

– Мы сделали это, используя день-
ги областного бюджета, инвесторов и 
федеральные средства, которые полу-
чаем по программе поддержки малого 
и среднего бизнеса, – констатировал 
заместитель губернатора Руслан Гат-
таров.

Он подчеркнул, что региональное 
правительство всегда эффективно ра-
ботает с Законодательным Собранием 
области. 

– Мы всегда встречаем поддерж-
ку депутатов, если проект достаточно 
проработан, важен для социальной 
или экономической сферы, – отметил 
вице-губернатор. 

В числе новых проектов поддерж-
ки предпринимателей – Центр микро-
финансирования. Он еще в начале 
пути, но качество услуг уже оценили 
представители бизнеса. В перспекти-
ве – перевод услуг в цифровой фор-
мат, запуск мобильного приложения, 
открытие в крупных муниципалитетах 
области «территорий бизнеса». Сле-
дующим шагом станет разработка 
новых услуг, востребованных у пред-
принимателей. 

– Раньше предприниматель вы-
нужден был ходить по разным ин-
станциям, обращался с просьбами 
по решению тех или иных вопросов. 
Сейчас парадигма отношений бизнеса 
и власти поменялась, – оценил пре-
имущества «одного окна» для бизнеса 
заместитель председателя Законода-

тельного Собрания Константин Заха-
ров. – Сегодня это комфортное место, 
где предприниматель чувствует себя 
как дома, может решить все пробле-
мы и получить услуги. Нам удалось эту 
модель реализовать. Она становится 
пилотной, на нее ориентируются дру-
гие регионы России. 

Помимо концепции «одного окна» 
Константин Захаров назвал и другие 
важные направления региональной 
модели господдержки бизнеса: при-
нятие на законодательном уровне 
комплекса мер по налоговому сти-
мулированию, поиск новых точек 
экономического роста. По словам 
парламентария, льготный налоговый 
режим помогает начинающим от-
крыть и развивать свое дело. Только 
в прошлом году «налоговые канику-
лы» оформили более одной тысячи 
предпринимателей области. В по-
следние два года деятельность за-
конодателей направлена на создание 
дополнительных точек притяжения 
инвестиций. Для среднего и крупного 
бизнеса особый интерес представляет 
механизм специальных инвестици-
онных контрактов: индустриальных 
парков, концессионных соглашений, 
государственно-частного партнерства, 
приоритетных инвестпроектов, терри-
торий опережающего социально-эко-
номического развития. 

– Отрадно, что такие уникальные 
формы взаимодействия государства 
и бизнеса уже реализуются в нашем 
регионе, – подчеркнул Константин За-
харов. 

В этом году в Челябинской области 
появились новые региональные льго-
ты для малого бизнеса и для предпри-
ятий, которые вкладывают средства в 
природоохранные мероприятия. 

Отдельное внимание Константин 

Захаров акцентировал на новых точ-
ках экономического роста. Среди них 
масштабные для региона проекты, от-
крывающие новые возможности для 
южноуральского бизнеса. Речь – о 
предстоящих саммитах ШОС и БРИКС, 
строительстве высокоскоростной ма-
гистрали. 

– Естественно, будет колоссальный 
спрос на строительные услуги, серьез-
ные технологии, – отметил замести-
тель председателя Заксобрания. – Это 
шанс для нашего бизнеса принять 
участие в большой стройке. 

взгляд в будущее
В регионе завершается работа над 

проектом Стратегии социально-эко-
номического развития до 2035 года. 
Глава минэкономразвития области 
Сергей Смольников сообщил, что от-
личительной особенностью разработ-
ки документа стало максимальное во-
влечение в ее обсуждение институтов 
гражданского общества. Активно уча-
ствовали в подготовке проекта пред-
ставители бизнес-сообщества. Ведь 
от выбранной стратегической линии 
напрямую зависит и развитие пред-
принимательства. 

– Стратегия, которую мы разра-
ботали, – это набор прикладных на-
правлений, рыночных ниш, которые в 
обозримом будущем будут глобально 
востребованы. Мы даем бизнесу под-
сказку, в каких направлениях нужно 
развиваться, на каких территориях это 
будет наиболее выгодно и перспек-
тивно, – заявил министр.

Осенью проект стратегического до-
кумента будет вынесен на утвержде-
ние в Законодательное Собрание. В 
ближайшее время депутатам также 
предстоит рассмотреть вопросы по 
изменению законодательства в сфе-

ре налогообложения гостиничного 
бизнеса. Такую задачу, направленную 
на развитие гостиничного бизнеса в 
регионе, поставил губернатор Борис 
Дубровский. Как пояснил первый зам-
министра экономического развития 
области Антон Бахаев, предполага-
ется расширение круга претенден-
тов на получение льготы по налогу 
на имущество гостиниц с категорией 
три, четыре и пять звезд. Планиру-
ется установить налоговую ставку в 
размере ноль процентов. Кроме того, 
разрабатывается механизм компен-
сации затрат на строительство и ре-
конструкцию президентских номеров 
в гостиницах. 

Добавим, что общение депутатов 
с предпринимателями по традиции 
проходило в формате свободного 
микрофона. Были затронуты темы 
участия представителей малого и 
среднего бизнеса в проектах по подго-
товке к саммитам, вопросы экологии 
и благоустройства территории. Пред-
приниматель Сергей Ермаков обратил 
внимание областных депутатов на 
поддержку семейного бизнеса: такая 
практика в регионе развивается, од-
нако законодательно не закреплена. 

Встреча завершилась церемони-
ей награждения. Лауреатами премии 
Законодательного Собрания стали 20 
предпринимателей, которые не про-
сто добились успехов в собственном 
деле, но и активно работают в направ-
лении выстраивания диалога между 
бизнесом и властью. Но прежде, чем 
назвать имена лучших, председатель 
ЧОО «ОПОРА РОССИИ» Артем Артемьев 
вручил председателю регионального 
парламента Владимиру Мякушу бла-
годарность за вклад в развитие мало-
го и среднего предпринимательства и 
региона в целом.

Наталья Фирсанова

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»): 

Перед нами – амбициозные задачи, поставленные 
президентом России, по развитию экономики, про-
мышленности, предпринимательства. В решении этих 

вопросов неоценима роль малого и среднего бизнеса. От 
того, насколько слаженно мы будем работать, зависит и 
результат. На ближайшем заседании мы обсудим серьез-
ные задачи по поддержке и развитию бизнеса в целом в 
Челябинской области. Позиция губернатора в этом вопросе 
ясна: развитие региона, подготовка области к саммитам 
ШОС и БРИКС. Это вопросы, которые требуют внима-
ния со стороны как Законодательного Собрания, так и 
предприятий. 

константин ЗахароВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
В Челябинской области накопился хороший опыт участия в за-
конотворческой работе общественных объединений «ОПОРА РОС-
СИИ», «Деловая Россия», Союз промышленников и предпринима-

телей, Южно-Уральская торгово-промышленная палата. Это позволяет 
повышать эффективность законодательных решений. Так, благодаря 
совместной работе были внесены изменения в закон Челябинской об-
ласти о регулировании инвестиционной деятельности. Главное, на мой 
взгляд, достояние, которое мы получили в дополнение к принимаемым 
законам, – это создание центра поддержки бизнеса. Я считаю, у этого 
инструмента большой запас прочности и возможностей, которые 
нам предстоит реализовывать в ближайшие годы вместе с коман-
дой губернатора.

от деловой активности 
предпринимателей Зависит 
благополучие каждой семьи 
и всего региона. они соЗдают 
новые предприятия, 
дополнительные рабочие места, 
платят налоги в бюджет, 
участвуют в социальных 
проектах. 

комфортные условия для Бизнеса

только в прошлом году «налоговые каникулы» оформили Более одной тысяЧи 
предпринимателей оБласти. в последние два года деятельность законодателей 
направлена на создание дополнительных тоЧек притяжения инвестиций.
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Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

Рабочая гРуппа

С
тоит отметить, что в рабочей 
группе традиционно при-
нимали участие депутаты 

областного парламента – замести-
тель председателя Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия»), депутат– 
единоросс Николай Янов, руководи-
тель комитета по строительной поли-
тике Олег Голиков (фракция «Единая 
Россия»), региональные парламента-
рии Алексей Беседин (фракция ЛДПР), 
Илья Бархатов (фракция «Справед-
ливая Россия») и Игорь Егоров (фрак-
ция КПРФ). Кроме того, на рабочей 
группе присутствовали федеральные 
парламентарии – Андрей Барышев, 
Валерий Гартунг и Виталий Пашин. 
Также на обсуждение были пригла-
шены представители застройщиков 
и дольщики.

проблемные доли
В «дорожную карту» включены 

36 объектов, которые находятся на 
постоянном контроле. Однако недо-
строев гораздо больше. Именно по-
этому план– график, утвержденный 
губернатором Борисом Дубровским, 
корректируется раз в квартал: из него 
исключаются объекты, введенные 
в эксплуатацию, а на их место до-
бавляются новые проблемные дома. 
«Дорожная карта» по 36 домам была 
утверждена 19 апреля текущего года, 
но предполагается, что уже в ближай-
шее время ряд объектов будет сдан, 
а новый план-график – скорректиро-
ван в первой половине июля.

Как заверил парламентариев ми-
нистр строительства и инфраструк-
туры Челябинской области Виктор 
Тупикин, из 36 проблемных домов 
десять уже скоро будут сданы. Еще 
по десяти недостроенным объектам, 
которые планируется ввести в этом 
году, идет работа с дольщиками: на 
условиях договоров переуступки им 
предложили заселиться в уже сдан-
ные жилые объекты. Планируется, 
что к концу этого года в утвержден-
ной «дорожной карте» из 36 домов 
останется 16.

Все застройщики находятся под 
постоянным контролем. Так, нет ни-
каких сомнений, что уже до конца 
года вопрос с проблемными дольщи-
ками полностью решится у компании 
«Гринфлайт». Активно включилась в 
работу строительная компания «За-
падный луч» которая достраивает 
проблемные объекты долевого стро-
ительства ООО «Речелстрой». Что ка-
сается сложных объектов ООО «Град», 
то и здесь найден выход. Дело в том, 
что застройщик не прошел по кри-
териям федерального Минстроя по 
смене инвестора. В результате вопрос 
строительства снова повис в воздухе. 
Однако участники долевого строи-
тельства поддержали предложение 
создать жилищно– строительный 
кооператив, в который также всту-
пил застройщик. Теперь на договорах 
внутреннего участия дома будут до-
строены.

Идет проработка вопроса по стро-
ительству домов ЖК «Княжеский». 
В настоящее время уже есть потен-
циальные инвесторы, которые со-
гласны достроить объекты. Однако 
вопрос сдвинется с мертвой точки 
лишь после принятия изменений в 
областной закон «О земельных от-
ношениях», который регламентирует 
критерии предоставления в аренду 
земельных участков для реализации 
масштабных инвестиционных проек-
тов в целях решения проблем обма-
нутых дольщиков. Также необходимо 
принятие ряда подзаконных актов, 
которые определят способы и меха-
низмы оценки незавершенного стро-
ительства, оценки необремененных 

квартир, а также нового земельного 
участка.

Кроме того, участники рабочей 
группы проанализировали ситуацию 
по другим строительным объектам.

Помимо этого в «дорожной карте» 
числятся дома с так называемыми 
двойными продажами. Речь идет о 
таких застройщиках, как «Родничок», 
ЖСК «Дом» и Челябинская академия 
культуры и искусства. В общей слож-
ности в этих домах в реестр постра-
давших граждан включено порядка 
60 человек. По каждому ведется 
активная работа. Благодаря возоб-
новившему свою работу Фонду под-
держки обманутых дольщиков во-
прос планируется в скором времени 
решить.

Не остались без внимания органов 
власти и дольщики, еще не вошед-
шие в «дорожную карту». В первую 
очередь речь идет об участниках до-
левого строительства в ЖК «Яркая 

жизнь» и нескольких объектов в Ко-
пейске.

Что касается комплекса «Яркая 
жизнь», то здесь в числе проблемных 
четыре дома. По двум объектам идет 
процедура признания застройщика 

банкротом и назначение через реше-
ние арбитражного суда конкурсного 
управляющего. Предполагается, что 
эта процедура завершится в августе 
текущего года. Для достройки еще 
одного дома найден инвестор, и по 
четвертому дому также решается во-
прос с поиском нового застройщика.

Найден инвестор и для заверше-
ния строительства шести проблем-
ных домов в Копейске.

КонфлиКт интересов
В ходе обсуждения участники 

встречи обратили внимание на ряд 
существующих трудностей, которые 
тормозят сокращение числа обману-
тых дольщиков. Так, депутат област-
ного парламента Николай Янов отме-
тил, что многие участники долевого 
строительства, которые оформляли 
ипотечный кредит, столкнулись с не-
пониманием банков.

– В том случае, когда обманутым 

дольщикам предлагали квартиры в 
других, уже достроенных домах, но 
с другим метражом или иным видом 
отделки, банк отказывался менять за-
лог, – рассказал парламентарий. – В 
результате граждане оказываются 
заложниками еще одной сложной 
ситуации, которую не в силах решить 
самостоятельно.

Министр строительства области 
Виктор Тупикин согласился, что такая 
проблема действительно существует, 
областное правительство пытается 
найти общий язык с банковскими 
структурами, но пока вторая сторона 
на контакт не идет.

В решение проблемы обещали 
вмешаться депутаты Государствен-
ной Думы, присутствующие на засе-
дании рабочей группы, заверив, что 
в Центробанке существует отдел по 
защите прав потребителей финан-
совых услуг, задача которого – уре-
гулировать подобные проблемы. К 
тому же у ЦБ имеется положительная 
практика.

аресты с последствием
Еще один камень преткновения, 

который тормозит решение пробле-
мы дольщиков, – действия судебных 
приставов, которые накладывают 
аресты на имущество действующих 
застройщиков, тем самым обрекая 
строительную фирму на банкротство, 
а участников долевого строительства 

– на пополнение списка обманутых 
дольщиков. Решение об аресте не-
редко принимается из– за жалобы на 

застройщика некоторых дольщиков, 
при этом интересы других участников 
долевого строительства не учиты-
ваются. В настоящее время в такой 
непростой ситуации находится ряд 
застройщиков, среди которых «Строй-
дом», «Капиталдом», «Челси» и т. д. 
Как обратил внимание Юрий Карли-
канов, вопрос требует тщательной и 
комплексной проработки. Именно по-
этому парламентарий вышел с ини-
циативой рекомендовать рабочей 
группе по защите прав обманутых 
дольщиков, созданной при област-

ном правительстве, которой руково-
дит заместитель губернатора Сергей 
Шаль, создать межведомственную 
комиссию. В нее предлагается вклю-
чить не только представителей За-
конодательного Собрания и органов 
исполнительной власти, но и право-
охранительных органов, судебных 
приставов, прокуратуры, застрой-
щиков и самих дольщиков, чтобы в 
каждом индивидуальном случае вы-
работать модель решения проблемы..

механизм воздействия
Депутат Государственной Думы 

Андрей Барышев считает, что про-
блема обманутых дольщиков уйдет 
в прошлое, если обеспечить застрой-
щиков дешевыми государствен-
ными кредитами. Однако для этого 
необходима соответствующая зако-
нодательная база, которая будет ре-
гламентировать введение льготной 
ставки и государственной субсидии 
для строительных фирм. При этом 
федеральный парламентарий считает 
необходимым запретить застройщи-
кам привлекать средства граждан, а 
квартиры разрешить реализовывать 
лишь после окончания строительства. 

Что касается, сомнительных за-
стройщиков, то с ними можно бороть-
ся, элементарно создав так называ-
емый черный список руководителей 
строительных фирм. Такое предло-
жение озвучил заместитель предсе-
дателя областного парламента Семен 
Мительман. Этот вопрос особенно 
актуален, учитывая, что некоторые 

застройщики, не выполнив свои обя-
зательства в одном муниципалите-
те, без особых трудностей получают 
разрешение на строительство жилого 
объекта на другой территории.

Завершая обсуждение, руководи-
тель рабочей группы Юрий Карли-
канов заметил, что все инициативы 
обязательно будут проработаны. Что 
касается проблемных объектов, о 
которых шла речь, то все они, как и 
прежде, находятся на контроле. Реа-
лизация «дорожной карты» идет по 
утвержденному графику.

предполагается, что к концу этого года обманутые дольщики иЗ 
20 проблемных объектов получат свои долгожданные квадратные 
метры. такая информация проЗвучала на очередном Заседании 
рабочей группы по работе с обманутыми дольщиками, которая 
соЗдана при Законодательном собрании челябинской области. 
ее основная Задача – контролировать исполнение «дорожной карты» 
по достройке проблемных жилых домов. руководит рабочей группой 
первый Заместитель председателя областного парламента юрий 
карликанов (фракция «единая россия»).

юрий карликанов: «дорожная карта» реализуется по графику

на сегодняшний день на южном урале 94 застройщика 
осуществляют возведение 294 жилых оБъектов, 
на строительство которых привлеЧены средства граждан

Юрий карликаноВ, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, руководитель рабочей группы 
(фракция «Единая Россия»):

Реализация «дорожной карты» находится на постоянном контроле всех 
заинтересованных лиц. Она постоянно корректируется, ряд домов после 
ввода в эксплуатацию исключаются, другие сложные объекты, напротив, 
добавляются. Еще в прошлом году у нас в «дорожной карте» было 46 про-

блемных домов, сейчас их количество значительно сократилось, поскольку 12 
домов было введено в эксплуатацию в 2017 – начале 2018 года, 20 домов будут 
исключены из реестра до конца 2018 года, работа по 16 проблемным жилым 
объектам переносится на следующий год. 

Ход выполнения плана идет по графику. Конечно, проблемы есть, но 
мы стараемся находить пути их решения.

олег лакницкий, генеральный директор 
ООО «Гринфлайт»: 

Если комментировать ситуацию по нашей работе, то могу отметить, что у нас 
созданы рабочие группы, в которые входят в том числе и депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской области. Они контролируют ход работ на 

каждом доме, участвуют в наших совещаниях, мы находимся в постоянном 
контакте. Все наши совместные действия направлены на то, чтобы как мож-
но скорее достроить все проблемные объекты.
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Н
апомним, всего на должность председа-
теля было выдвинуто три кандидатуры. 
Помимо Светланы Яремчук свои кан-

дидатуры представили известные челябинские 
журналисты Вячеслав Афанасьев и Рифат Абдра-
шитов. Однако незадолго до голосования Вячеслав 
Афанасьев взял самоотвод.

На заседании ко-
митета по информа-
ционной политике 
Светлана Яремчук 
кратко обозначила 
направления своей 
деятельности на 
посту председателя 
Союза журналистов 
Челябинской об-
ласти. В планах 
Светланы Ярем-
чук в ближайшее 
время сосредото-
читься на четырех основных направлениях: 
обеспечение правовой защиты журналистов, 

проведение различных мероприятий с пред-
ставителями СМИ, медиаобразование и акти-
визация работы с ветеранами южноуральской 
журналистики.

В ходе своего выступления Светлана Ярем-
чук также обратила внимание на ряд проблем, 
которые невозможно, по ее мнению, решить 
без соответствующей поддержки законодате-
лей. Так, по словам нового председателя об-
ластного Союза журналистов, в регионе давно 
назрела необходимость создания Дома журна-
листов, который мог бы стать объединяющей 
площадкой для всех средств массовой инфор-
мации, а в первую очередь для муниципаль-
ных СМИ. Кроме того, на сегодняшний день у 
Союза есть финансовые сложности, а потому 

Светлана Яремчук озвучила предложение соз-
дать попечительский совет, который оказывал 
бы помощь в решении ряда вопросов.

В ходе обсуждения парламентарии обра-
тили внимание на необходимость изучения 
опыта работы других регионов в плане орга-
низации Дома журналистов и поддержки со-
трудников медийного пространства.

Как прокомментировала председатель 
комитета Законодательного Собрания по ин-
формационной политике Марина Поддубная 
(фракция «Единая Россия»), задача комите-
та – проработать программу действий, с тем 
чтобы обеспечить максимальную поддержку 
как отдельным журналистам, так и в целом 
средствам массовой информации.

на майском Заседании комитета 
по информационной политике были 
оЗвучены итоги выборов председателя 
союЗа журналистов челябинской 
области. по реЗультатам открытого 
голосования руководителем 
общественной журналистской 
органиЗации стала светлана яремчук, 
ранее воЗглавлявшая первый 
областной телеканал.

Марина Поддубная, 
председатель комитета 

Законодательного Собрания по 
информационной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Что касается 
в з а и м о д е й -
ствия коми-
тета с Союзом 

журналистов Че-
лябинской обла-
сти, то его задача 
в первую очередь 
состоит в том, что-
бы обеспечить 
в з а и м о д е й с т в и е 
медийного про-
странства с депу-
татским корпусом. 
Совмес тно мы 
должны вырабо-
тать программу 
действий для ока-
зания поддержки 
журналис там в 
территориях. Кро-
ме того, крайне 
важно обеспе-
чивать защиту прав сотрудников СМИ. Давно 
назрела необходимость создания в области 
Дома журналистов. Над этими и други-
ми вопросами мы планируем совместно 
работать.

союз журналистов оБласти: новый формат раБоты

Светлана Яремчук

В 
общей сложности объем федеральных трансфертов составил 
776,4 миллиона рублей. При этом львиная доля средств – 520,6 
миллиона рублей направляется на частичную компенсацию 

расходов на повышение минимального размера оплаты труда с 1 мая 
2018 года. Остаток – 255,7 миллиона – на развитие материально– тех-
нической базы детских поликлиник. Денежные средства выделены из 
резервного фонда федерального правительства.

С учетом предложенных изменений уточняются параметры област-
ного бюджета. По доходам они составят 150 миллиардов 459,6 миллиона 
рублей, по расходам – 160 миллиардов 726,7 миллиона рублей. Дефи-
цит останется прежним – 10 миллиардов 267,8 миллиона рублей.

Комментируя изменения, Владимир Мякуш выразил надежду, что 
к концу года удастся выйти на бездефицитный бюджет.

Проект закона парламентарии приняли единогласно в первом и 
третьем чтениях, минуя второе.

федеральный транш
в бюджет челябинской области ожидается поступление 
федеральных средств. как прокомментировал председатель 
Законодательного собрания челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и налогам (фракция 
«единая россия») владимир мякуш, все поступления носят 
целевой характер.

К
ак пояснил Юрий Карликанов, законо-
проект устанавливает порядок перечис-
ления средств областного бюджета на 

счет регионального оператора или на спецсчет 
для проведения капитального ремонта дома. 

– Средства будут перечисляться в течение 
первого квартала, в котором должен быть про-
веден ремонт в соответствии с краткосрочным 
планом реализации региональной программы 
капитального ремонта, – прокомментировал 
инициатор законопроекта. – В настоящее время 
в такую региональную программу включено 27 
многоквартирных домов, которые находились 
ранее в собственности Челябинской области.

Программа рассчитана на 2019 – 2043 годы. 
Предполагается, что общая сумма затрат об-
ластного бюджета на проведение капитального 
ремонта в таких домах ориентировочно соста-
вит 261 миллион рублей при условии, что все 
дома требовали капитального ремонта на дату 
приватизации первой квартиры. При этом в 
2019 году на эти цели может потребоваться по-
рядка семи миллионов рублей для ремонта трех 
домов. С 2020 по 2022 г. – 19 миллионов рублей 
для капитального ремонта восьми домов.

Однако, как добавил Юрий Карликанов, за-
траты областного бюджета ежегодно будут ак-
туализироваться.

Д
епутат регионального парламента, 
председатель комитета по строитель-
ной политике и жилищно– коммуналь-

ному хозяйству Олег Голиков (фракция «Единая 
Россия») пояснил, что компенсация будет предо-
ставляться отдельным категориям граждан, име-
ющим невысокий уровень дохода.

– Законом определены семь категорий, кото-
рые имеют право на получение такой компенса-
ции, – прокомментировал Олег Голиков. – Ком-
пенсация будет предоставляться в размере 70 
процентов от оплаты за наем жилого помещения.

Напомним, в первом чтении проект закона 

рассматривался парламентариями еще в марте. 
Ко второму чтению к законопроекту поступили 
три поправки от губернатора Челябинской об-
ласти Бориса Дубровского.

– Поправки носят уточняющий характер, – до-
бавил парламентарий. – Одна поправка уточняет 
одну из категорий граждан, имеющих право на 
компенсацию – ее будут получать многодетные и 
неполные семьи, имеющие не только родных де-
тей, но и детей, находящихся под опекой, а также 
пасынков и падчериц. Вторая поправка поясняет, 
что информация о предоставлении компенсации 
будет вноситься в единую государственную ин-
формационную систему социального обеспече-
ния. Третья поправка уточняет срок вступления 
закона в силу – с 15 июля 2018 года.

Добавим, что в Челябинске уже построен пер-
вый двухподъездный дом социального исполь-
зования – на улице Хохрякова, в нем 69 квартир.

По словам Олега Голикова, работа по раз-
витию рынка жилья социального использования 
будет продолжаться.

капремонт по справедливости
областные парламентарии приняли Закон, который устанавливает порядок проведения 
капитального ремонта в многоквартирных домах, ранее включенных в перспективные 
или годовые планы капитального ремонта жилищного фонда и которые не были 
отремонтированы государством до момента приватиЗации первой квартиры в них. 
Законопроект внесен на рассмотрение в областной парламент по инициативе первого 
Заместителя председателя Законодательного собрания челябинской области юрия 
карликанова (фракция «единая россия»).

компенсация за наем
уже с 15 июля в челябинской области 
вступит в силу Закон, который 
регламентирует механиЗм предоставления 
компенсации гражданам За наем жилья 
социального испольЗования. 
соответствующий проект Закона был принят 
депутатами Законодательного собрания 31 
мая во втором и третьем чтениях.

Н
а сегодняшний день проект за-
кона прорабатывается, но он 
уже подвергся критике со сто-

роны предпринимательского сообщества. 
Однако, по словам парламентариев, опа-
сения бизнеса напрасны.

– Я поставил перед профильными ко-
митетами Законодательного Собрания Че-
лябинской области задачу: в ближайшее 
время организовать широкую дискуссию 
с общественностью по законопроекту о 
прилегающих территориях, – проком-
ментировал Владимир Мякуш. – Проект 
закона оказался резонансным, из-за него 
возникло много необоснованных споров. 
А потому считаю необходимым познако-
мить наших граждан с проектом закона. 

А при его принятии, обязательно учесть 
поступившие замечания.

Руководителя депутатского корпуса 
Южного Урала поддержал первый заме-
ститель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия»). 
Он пояснил, что в настоящее время при 
областном парламенте создана рабочая 
группа, которая ведет работу по разработ-
ке проекта закона о порядке определения 
границ прилегающих территорий, учету 
всех предложений и замечаний заинтере-
сованных лиц.

– На сегодняшний день правитель-
ством Российской Федерации разрабо-
тан модельный законопроект по опре-

делению порядка установления границ 
прилегающих территорий, – рассказал 
Юрий Карликанов. – Еще один вариант 
проекта закона предложен муниципаль-
ными образованиями. Рабочая группа 
рассмотрела оба варианта. Уже на июнь-
ское заседание Законодательного Собра-
ния Челябинской области будет внесен 
модельный законопроект. Главная его 
задача – определить порядок установ-
ления границ прилегающих территорий. 
Что касается конкретных параметров 
прилегающих территорий, то они будут 
определяться правилами благоустрой-
ства самих муниципальных образований 
в каждом конкретном случае. Законопро-
ектом устанавливается порядок опреде-
ления границ прилегающих территорий, 
утверждаются уполномоченные лица и 
сроки реализации, то есть определяется 
сама процедура установления границ и 
информирования граждан.

прилегающая территория: опасения напрасны
председатель Законодательного собрания челябинской области владимир 
мякуш (фракция «единая россия») выступил с инициативой органиЗовать 
широкое обсуждение Законопроекта, который будет устанавливать порядок 
определения границ территорий, прилегающих 
к Зданиям, строениям, сооружениям и Земельным участкам.

Ирина Яббарова
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Ирина Яббарова

О
сновная цель конкурса – поддерж-
ка и укрепление семейных ценностей, 
формирование авторитета семьи. Тра-

диционно проведение конкурса приурочено к 
двум важнейшим датам – 15 мая (Междуна-
родный день семьи) и 1 июня (Международный 
день защиты детей).

Как и прежде, конкурс предполагал три 
номинации: «Обретение семьи», «Молодая 
семья» и «Материнская слава». В каждой из 
номинаций работала конкурсная комиссия, в 
которую вошли председатель комитета по ин-
формационной политике Марина Поддубная 

и ее заместитель Константин Толкачев (оба 
– фракция «Единая Россия»), а также предста-
вители журналистского сообщества. По словам 
Константина Толкачева, при определении по-
бедителей особое внимание уделялось необыч-
ному журналистскому взгляду на, казалось бы, 
обычные темы.

Добавим, что в этом году свои заявки на 
участие в конкурсе прислали 30 журналистов. 
Конкурсная комиссия уже определила победи-
телей в каждой из трех номинаций. Награжде-
ние состоится на фестивале СМИ Челябинской 
области, который запланирован на сентябрь.

на очередном Заседании 
комитета Законодательного 
собрания по информационной 
политике были подведены итоги 
конкурса журналистских работ 
«мир семьи». напомним, 
учрежденный Законодательным 
собранием челябинской области 
журналистский конкурс 
проводится уже на протяжении 
11 лет. впервые он состоялся 
в 2008 году.

конкурс «мир семьи»: определены имена поБедителей

праздник детства
день защиты детей

Окончание. Начало на стр. 1.

–Г
лавная цель нашей совместной 
работы –  чтобы каждый ребенок 
воспитывался в семье, был окружен 

вниманием и заботой, чтобы детский сад был 
доступен каждой семье. В достижении этих це-
лей нам очень помогают партийные проекты, 
которые призваны защитить и поддержать мате-
ринство и детство, укрепить семейные ценности.

Все реализуемые проекты уже доказали свою 
эффективность: за время их действия на Южном 
Урале было открыто около 100 комфортных и 
уютных детских садов. А еще более 10 тысяч 
детей-сирот обрели свои семьи.

Среди наиболее успешных социальных проек-
тов – областной конкурс «Детские сады – детям», 
который проводится в регионе с 2010 года по 
инициативе Владимира Мякуша. С этого года 
конкурс реализуется в рамках партийного проек-
та «Новая школа». Главная цель –  показать луч-

шие достижения и инновации в сфере дошколь-
ного образования, повысить престиж профессий 
в сфере дошкольного образования, а также под-
держать частные детсады Челябинской области.

В этом году на конкурс «Детские сады – де-
тям» поступило 230 заявок по восьми номина-
циям. По итогам работы конкурсной комиссии 
победителями признаны работники системы до-
школьного образования из Варны, Еткуля, Зла-
тоуста, Южноуральска, Копейска и Челябинска. 
Всем им были вручены дипломы победителей 
и премии.

–  За огромной проделанной работой стоит 
каждодневный нелегкий труд педагогов, воспи-
тателей, психологов, нянечек, поваров, –  доба-
вил Владимир Мякуш, поздравляя победителей. 

–  Выражаю слова особой благодарности всем, 
кто посвятил себя работе с детьми. Мы по до-
стоинству ценим ваши заслуги.

победители областного конкуРса «детские сады – детям»
• в номинации «лучший муниципальный детский сад» –  
«Центр развития ребенка детский сад № 15» города Златоуста. Заведующая: Филиппова Любовь 

Ивановна.
• в номинации «лучший детский сад компенсирующего вида» – 
 детский сад № 73 города Златоуста. Заведующая: Корчагина Светлана Викторовна.
• в номинации «лучшая здоровьесберегающая методика» – 
детский сад № 310 города Челябинска. Директор: Балыкова Анна Владиславовна.
• в номинации «лучший воспитатель детского сада» – 
Трубникова Олеся Геннадьевна, воспитатель детского сада № 19 города Южноуральска.
• в номинации «лучший профессионал детского сада» – 
Анацкая Юлия Юрьевна, инструктор по физическому воспитанию детского сада № 50 города 

Копейска.
• в номинации «лучший медицинский работник детского сада» – 
 Белоглазова Людмила Александровна, старшая медицинская сестра детского сада «Колосок» 

села Коелга Еткульского района.
• в номинации «лучший младший воспитатель» –
 Бойкова Татьяна Евгеньевна, помощник воспитателя детского сада «Сказка» села Варна.
• в номинации «лучший повар детского сада» – 
 Щеглова Елена Владимировна, повар детского сада № 464 города Челябинска.

В
сего в турнире по мини-футболу участвова-
ли девять команд. В семи командах играли 
представители муниципалитетов входя-

щих в состав МКС «Восточный».
– Я знаю, что команды упорно тренировались, 

готовились к сегодняшнему турниру, – заметила 
Марина Поддубная, приветствуя участников тур-
нира. – Рада видеть здесь депутатов, глав муници-
палитетов, ведь одна из главных целей – добиться 
еще большего сплочения. И, конечно, поскольку 
турнир приурочен ко Дню защиты детей, то он не 
мог обойтись без юных футболистов. Желаю всем 
хорошей игры, ярких впечатлений и победы.

Первыми на поле вышли депутаты и воспитан-
ники детского дома. Надо отметить, что спортивная 
схватка была непростой, юные футболисты ничуть 
не уступали в мастерстве парламентариям. По ито-
гам матча победа досталась ребятам: со счетом 1:0 
в пользу воспитанников Копейского детского дома 
игра была завершена. Болельщики, среди которых 
было немало руководителей муниципалитетов, от-
метили высокий уровень и хорошую подготовку 
ребят. Победители получили в подарок шесть фут-
больных мячей.

спортивная схватка
несмотря на пасмурную погоду, 
в минувшую субботу, 2 июня, 
на копейском стадионе «химик» 
собралось немало любителей 
мини-футбола. в этот день Здесь 
состоялась игра команд, 
представляющих 
муниципалитеты, которые входят 
в состав межрегионального 
координационного совета 
«восточный», и команды 
воспитанников детского дома 
города копейска. в числе 
почетных гостей депутат 
Законодательного собрания 
челябинской области, 
председатель комитета 
по информационной политике 
марина поддубная (фракция 
«единая россия»). спортивный 
поединок был приурочен 
к международному дню Защиты 
детей.

Д
ети встретили депутата очень радушно. На-
чался визит с чаепития, на котором воспи-
танники детского Центра угостили депутата 

выпечкой собственного приготовления и сваренным 
ими самими вареньем. Олег Голиков поблагодарил 
ребят за угощение и подарил спортивный инвентарь 
для летних командных видов спорта и электрическую 
мясорубку, ведь дети под руководством педагогов 
учатся домоводству.

В завершение встречи народный избранник вру-
чил грамоты воспитанникам, взявшим призовые 
места во II Открытых соревнованиях по туризму 
«Майская лента» и отдельно поблагодарил педагога-
организатора Максима Постникова за организацию 
соревнований и обучение детей туристическим на-
выкам.

– День защиты детей – это не только праздник 

для самих детей, это в первую очередь напоминание 
обществу о необходимости защищать права ребенка, 
чтобы все дети росли счастливыми, учились, зани-
мались любимым делом и в будущем стали замеча-
тельными родителями и гражданами своей страны, 

– отметил Олег Голиков.

яркие встреЧи
в преддверии дня Защиты детей депутат 
Законодательного собрания челябинской 
области олег голиков (фракция «единая 
россия») посетил «центр помощи детям, 
оставшимся беЗ попечения родителей» 
в городе няЗепетровске.

Владимир Мякуш и Сергей Буяков 
поздравили детей и педагогов 

и приняли участие в праздничных мероприятиях

Олег Голиков с воспитанниками «Центра 
помощи детям, оставшимся 

без попечения родителей»

Детей в сквере ожидали 
аниматоры и веселые игры
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горноЗаводская Зона, по словам самого парламентария, 
территория непростая, имеющая ряд социальных проблем. 
однако, как отмечает депутат, именно Здесь проживают 
талантливые ученые и специалисты в раЗных отраслях. Здесь же 
расположен костяк серьеЗных предприятий, от многоплановых 
проиЗводственных площадок до ядерно– оружейного 
комплекса. в своем иЗбирательном округе андрей важенин 
бывает часто. как правило, рабочие дни парламентария всегда 
расписаны: совещания, встречи, приемы граждан по личным 
вопросам, обсуждения наболевших проблем, посещение 
раЗличных учреждений социального профиля и т. д. 
вот и очередной виЗит в иЗбирательный округ горноЗаводской 
Зоны был крайне насыщен на встречи и общение. он начался 
с посещения Златоуста. Здесь депутат провел прием граждан 
по личным вопросам, рабочее совещание по будущему 
строительству нового больничного комплекса, а после 
встретился с пенсионерами, которые в парке культуры и отдыха 
молодежный Занимаются скандинавской ходьбой, 
и даже принял участие в их тренировке.

Н
еобходимость строительства ново-
го больничного комплекса в Злато-
усте назрела давно. Однако вопрос 

долгое время оставался повисшим в воздухе. 
И только после вступления в должность депу-
тата областного парламента Андрея Важенина 
решение проблемы постепенно стало сдви-
гаться с мертвой точки.

Ориентировочно в 2022 году новый боль-
ничный комплекс откроет свои двери для 
пациентов всей горнозаводской зоны. Строи-
тельство современного медицинского учреж-
дения планируется на месте заброшенного 
корпуса роддома, который так и не был в свое 
время возведен. Недострой остался еще с 
1985 года. За прошедшие десятилетия объект 
стал разрушаться и признан непригодным. А 
потому было принято решение о его сносе и 
строительстве на этом месте современной 
и большой больницы. В ходе рабочего сове-
щания у заместителя главы Златоустовского 
городского округа по строительству обсужда-
лись технические тонкости подготовки к сносу, 
а также перспективы строительства новой 
больницы.

андрей Важенин, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 

области, академик РАН
 (фракция «Единая Россия»):

Сегодняшнее рабочее совещание – это завершающий этап 
подготовительных работ к сносу недостроенного и разру-
шающегося объекта. Сейчас уже сформировалась четкая 

уверенность, что новый больничный комплекс будет построен – 
современная многопрофильная больница, где будут трудиться про-
фессиональные доктора с большим опытом работы. Также уверен, 
что интерес к работе здесь проявят и молодые, но перспективные 
врачи.

Необходимость такого больничного комплекса назрела давно, 
поскольку подавляющее большинство лечебных учреждений го-
рода очень старые и не приспособлены для внедрения на их базе 
современных технологий. Они были построены еще в советские 
времена и по другим стандартам. В них невозможно установить 
современное операционное, диагностическое оборудование.

Удобно строительство новой больницы и с точки зрения террито-
риальной расположенности Златоуста, поскольку это центр горно-
заводской зоны, здесь есть профессиональные врачебные кадры, 
мощные медицинские традиции, развита вся инфраструктура. 

Если говорить о сроках, то в 2018 – 2019 году будет завершена 
проектировочная работа, начать строительство планируется уже в 
2020 году. По современным стандартам на строительство объ-
екта подобного масштаба отводится два года. Это значит, что 
примерно в 2022 году новая больница будет открыта.

динар арслангарееВ, заместитель главы 
Златоустовского городского округа по 
строительству:

Сейчас мы подводим промежуточные итоги работы, которая велась два 
последних года. Была проведена большая работа по сбору исходных 
данных, по приведению в нормативный порядок ряда документов. Сейчас 

проект на снос недостроя – здания бывшего роддома – находится на экс-
пертизе. После консультаций с несколькими проектными организациями этот 
недостроенный объект признан непригодным для дальнейшего строительства, 
поскольку он частично уже стал разрушаться, есть вероятность полного обру-
шения. Но после его сноса мы приступим к строительству нового современного 
больничного комплекса, проектная мощность которого составляет 650 койко– 
мест. Это стало возможным во многом благодаря поддержке депутата 
Законодательного Собрания Андрея Важенина. Новая больница будет 
обслуживать всю горнозаводскую зону от Аши до Миасса.

П
арк Молодежный – излюбленное место отдыха не только 
жителей Златоуста, но и близлежащих населенных пун-
ктов. И трудно поверить, что еще несколько лет назад 

здесь была заброшенная территория. Но благодаря поддержке де-
путата областного парламента Андрея Важенина за короткий срок 
парк сильно преобразился. С 2016 по 2018 год были проведены 
работы по благоустройству: оборудована этнодеревня, возведены 
необычные скульптуры, появились зоны отдыха для взрослых и 
игровые зоны для детей, установлено несколько аттракционов. 
Кроме того, парк стал комфортным местом для занятий спортом. 
Ежедневно здесь проходят тренировки, например, по скандинав-
ской ходьбе. А скоро в парке появятся троллейная трасса длиной 
122 метра и скалодром до восьми метров высотой. Кроме того, 
есть задумка оборудовать тюбинговую трассу.

андрей Важенин, депутат 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, академик РАН 
(фракция «Единая Россия»):

Парки – это то, чего не хватает в наших промыш-
ленных городах. Златоустовский парк Молодежный 
когда– то был запущенным, в очень плохом состо-

янии, а сейчас это красивое, благоустроенное место, где 
созданы все условия не только для отдыха, но и для 
занятий спортом. За короткое время он сумел стать 
настоящим украшением города.

Юлия староВероВа, 
директор 
Златоустовских парков 
культуры и отдыха:

Площадку парка Молодежный 
нам передали в 2012 году в 
плачевном состоянии. Мы про-

работали возможные варианты ее 
благоустройства и начали работы. 
Благоустройством парка занялись в 
2016 году. За это время было выпол-
нено огромное количество работ. Се-
годня парк Молодежный стал очень 
популярным местом для отдыха не 

только среди жителей Златоуста. К нам приезжают гости из Миасса, 
Чебаркуля, Сатки, Трехгорного, Кусы. Ежедневно наш парк посещает 
более 1200 человек. Надеюсь, что в скором будущем эта цифра вырас-
тет до полутора тысяч человек в день. 

Наш парк очень уютный: установлены лавки, качели, урны по всей 
территории, дорожки вымощены тротуарной плиткой. Кроме того, 
оборудована большая автомобильная парковка. Позаботились мы и о 
безопасности наших гостей: в парке установлено 14 видеокамер.

Также для всех посетителей работает веревочный трехуровневый 
парк длиной 146 метров, игровая трехуровневая зона для маленьких 
детей. Также мы оборудовали хорошую площадку со сценой и боль-
шим видеоэкраном, приобрели отличное музыкальное оборудование, 
которое используется при проведении различных фестивалей.

Особое место уделяется активным видам отдыха, поскольку парк 
позиционируется как спортивный. Именно поэтому здесь созданы 
условия для занятий скандинавской ходьбой, скоро будет запущено 
троллейное оборудование и скалодром. Большие планы по благо-
устройству и на этот год: мы планируем продолжать оборудова-
ние интересных игровых площадок, зон активности для детей и 
многое другое.

любовь 
лиПоВая, 

руководитель 
Центра «Дети, 

творчество, 
ветераны»:

Парк Молодежный 
стал любимым ме-
стом отдыха горожан: 

здесь проходят различные 
фестивали, праздники, 
концерты, конкурсы, мас-
совые гулянья, есть усло-
вия для отдыха всех поколений жителей Златоуста. А еще 
парк – любимое место наших пенсионеров для занятий 
скандинавской ходьбой. Здесь оборудована асфальтовая до-
рожка, круг здоровья. Занятия проходят три раза в неделю. 
Занимаются наши пенсионеры в двух группах: в одной – по-
рядка ста человек, в другой – около 40 участников. Вто-
рая группа занимается только по субботам, поскольку в 
ней занимаются работающие пенсионеры.

златоустовсКий избирательный 
оКруг № 8 
место нахождения оКружной 
избирательной Комиссии: 
город златоуст 
состав избирательного оКруга: 
часть златоустовсКого 
городсКого оКруга, часть 
миассКого городсКого оКруга
число избирателей: 91 856.

зона отдыха

медицинские перспективы

андрей важенин: моя депутатская              задаЧа – помогать округу развиваться

Инструктор по скандинавской ходьбе проводит 
разминку перед каждой тренировкой.
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Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

андрей Важенин, 
депутат Законодательного 

Собрания Челябинской 
области, академик РАН 

(фракция «Единая Россия»):
В моем избирательном округе, бе-
зусловно, немало социальных про-
блем и трудностей, но при этом 

округ очень интересный, многоплановый 
и перспективный. Здесь проживает мно-
го высококлассных специалистов самых 
разных отраслей – от медицины до ядер-
нооружейного комплекса. Я часто бываю 
в своем избирательном округе, встре-
чаюсь с жителями, посещаю различные 
предприятия и учреждения социальной 
сферы. И могу с уверенностью заявить: 
работа здесь идет во многом на пользу 
мне самому, расширяет мой кругозор. А 
моя главная задача как депутата 

– помогать развиваться своему из-
бирательному округу.

П
ри поддержке областного парламентария академика РАН Андрея Ва-
женина была проведена масштабная реконструкция в онкологическом 
корпусе Миасской городской больницы № 2. В результате серьезных ре-

монтных работ в корпусе появились два жизненно необходимых отделения – хи-
рургическое и лекарственной противоопухолевой терапии. А в радиологическом 
корпусе после полноценного ремонта установлено уникальное оборудование 

– гамма– аппараты для проведения дистанционной и внутриполостной лучевой 
терапии пациентам со злокачественными новообразованиями. 

Кстати, при оформлении радиологического отделения медицинский персонал 
озвучил коллективное решение создать специальный дизайн лечебных кабине-
тов. В результате потолки отделения украшены красивыми морскими пейзажами 
с пальмами. Это, по мнению докторов, помогает онкобольным психологически 
легче переносить лечение.

Обновленный корпус предоставляет грамотную плановую медицинскую по-
мощь жителям всей горнозаводской зоны.

андрей Важенин, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 

области, главный врач областного 
онкологического центра (фракция «Единая 

Россия»):
Еще в конце 1970– х годов здесь было построено великолеп-
ное радиологическое отделение. По тем временам оно было 
оснащено качественной техникой, но прошло уже больше 

30 лет, оборудование устарело, само здание сильно обветшало. 
Именно поэтому было принято решение провести здесь капиталь-
ный ремонт. Мы полностью переоснастили отделение, установили 
дистанционный гамма– аппарат, новые компьютеры, внедрили 
систему планирования. В результате на старых площадях получили 
технологически новое отделение, в котором по– прежнему трудятся 
высококлассные специалисты. Медицинская помощь жителям гор-
нозаводской зоны здесь оказывается под руководством областного 
онкологического центра в системе маршрутизации. Благо-
даря системному и комплексному подходу эффективность 
лечения стала значительно выше.

наталья лушникоВа, заведующая 
радиотерапевтическим отделением 

Миасской городской больницы № 2: 
В результате реконструкции были заменены все старые ап-
параты, установлен хороший аппарат чешского производства 
«Терабалт», а также аппарат «Нуклетрим», который разработан 
российскими специалистами. Если раньше для создания про-

екции опухоли мы использовали линейки, миллиметровую бумагу 
и рентгеновские снимки, то сейчас у нас имеется прекрасная пла-
нирующая система, которая позволяет нам увидеть расположение 
опухоли в 3D– формате. При помощи компьютерной топометрии 
мы можем увидеть, как расположена опухоль, увидеть проекцию 
самой опухоли и здоровых тканей. А сама программа планиро-
вания позволяет выбрать режим лучевой терапии. Имеющееся 
оборудование позволяет проводить лучевую терапию под любыми 
углами.

Если говорить о результатах, то стоит отметить, что благо-
даря использованию этого оборудования более чем в 50 
процентах случаев размеры опухоли уменьшаются.

денис МаханькоВ, главный врач 
Миасской городской больницы № 2:

Реконструкция отделения 
началась в марте 2016 
года, а уже в августе 

того же года оно вновь было 
запущено. Основная слож-
ность состояла в том, что ра-
боту всего отделения пришлось 
останавливать, коллектив 
перераспределять, а пациентов 
перенаправлять в другие ме-
дицинские организации. Объем 
ремонтных работ был колос-
сальным. И сейчас можно с уве-
ренностью заявить о том, что 
в Миассе сформирован 

мощный онкологический центр, оборудованный по всем 
современным стандартам.

У
же несколько лет на базе Дома детского творчества 
«Юность» имени В.П. Макеева работает современный тех-
нопарк, который включает в себя разные и необычные 

секции для школьников и даже малышей. Особой популярностью 
среди ребят пользуется направление робототехника. Также здесь 
работают секции по 3D– моделированию, программированию, 
лего– конструированию. А совсем недавно открылись такие сек-
ции, как «Я – блогер», конструирование и инженерное дело.

Технопарк – это яркий пример эффективного сотрудничества 
органов власти и бизнеса. Инициатива открытия на базе ДДТ 
«Юность» кружка робототехники принадлежит парламентарию 
Андрею Важенину, идею поддержало руководство высокотехноло-
гичной IT– компании «Папилон», которая занимается разработкой 
и внедрением биометрических систем идентификации личности. 
В свою очередь онкоцентр, которым руководит парламентарий, 
провел на предприятии скрининг сотрудниц «Папилона» на онко-
заболевания женской репродуктивной системы.

андрей Важенин, 
депутат Законодательного 
Собрания Челябинской 
области, академик РАН 
(фракция «Единая Россия»):

Направление робототехники – вели-
колепный пример взаимовыгодного 
сотрудничества с передовыми пред-

ставителями бизнеса. Здесь воспитывают 
будущие кадры для высокотехнологично-
го производства. Эти ребята никогда не 
попадут в плохую компанию, из них обяза-
тельно вырастут грамотные специалисты 
в сфере технологий: программисты, кон-
структоры, инженеры. Уверен, что 
именно за такими специалистами 

– будущее нашей страны. 

ольга ПильникоВа, методист Дома 
детского творчества «Юность» имени 
В.П. Макеева, куратор методического 
сопровождения тенхнопарка:

Технопарк работает уже второй год. 
Занимаются у нас 72 человека, для 
всех детей занятия бесплатны. Ре-
шение всех материальных вопросов 

на себя взял инвестор – АО «Папилон». 
Все занятия построены таким образом, 
чтобы персонифицировать образователь-
ный процесс для каждого ученика.

Если в первый год работы мы учили 
ребят основам программирования, азам 
робототехники, то уже с этого года они 
стали принимать участие в различных 
соревнованиях и даже занимать при-
зовые места. Так, ребята-программисты 

участвовали во Всероссийской олимпиаде по скретчу, ребята из секции 
робототехники приняли участие во всех муниципальных конкурсах, к 
тому же показали высокий творческий потенциал на региональных 
конкурсах. В планах – продолжать развиваться и добиться новых 
успехов.

сергей сесЮнин, 
руководитель проектов 
компании ОАО «Папилон», 
помощник генерального 
директора: 

Грамотное взаимодействие социальной 
сферы и бизнеса создает комфортные ус-
ловия для всех участников этого процесса. 

Большую поддержку нам оказывает депутат 
Законодательного Собрания, главный врач об-
ластного онкологического центра Андрей Вла-
димирович Важенин. Наш бизнес развивается, и 
нам нравится быть социально ориентированны-
ми. Но только грамотное взаимодействие 

бизнеса и власти будет способствовать развитию системы здравоохранения, 
образования, социальной сферы.

система плановой медицины
андрей важенин: моя депутатская              задаЧа – помогать округу развиваться

высокие технологии – вложение в Будущее

Уникальное оборудование 
позволяет проводить лучевую терапию,

 не травмируя здоровые ткани

Робототехникой увлекся и 
сам академик Важенин.
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Ответы:

сканвОрд

С
тоит отметить, что областной 
парламент неслучайно был 
выбран площадкой для про-

ведения научно-практической конфе-
ренции. Как обратил внимание Алек-
сандр Журавлев, приветствуя участни-
ков встречи, между депутатами и ар-
хивистами давно сложились дружеские 
отношения: парламентарии – нередкие 
участники различных мероприятий, ко-
торые проводит архивная служба.

– 2018 год знаменательный для 
архивистов, – заметил заместитель 
председателя регионального пар-
ламента. – Именно сто лет назад, 
1 июня 1918 года, Совет народных 
комиссаров принял декрет о реорга-
низации и централизации архивного 
дела в Российской Советской Федера-
тивной Социалистической Республике. 
Этим документом были обозначены 
принципы организации архивного 
дела в России. Все эти годы архиви-
сты бережно сохраняют историческую 
память и документальные реликвии 
нашего Отечества, свидетельства ты-
сячелетней истории, жизни нашей 
страны. Сегодня, в эпоху бурного 
развития технологий и роста массива 
информации, архивы по-прежнему 
незаменимы. Они выполняют боль-

шую справочную, социально значи-
мую работу. Архивы – это не просто 
место, где хранятся первоисточники 
информации. Это прежде всего люди, 
которые честно и профессионально 
делают свое дело, успешно осваивают 

новые цифровые технологии, зани-
маются просветительской деятельно-
стью, издают сборники документов по 
истории нашего региона. Уверен, что 
столетний юбилей – всего лишь веха 
вашей работы. Поздравляю вас с этой 
датой, желаю здоровья и благополу-
чия, новых архивных находок.

В рамках работы научно-практи-
ческой конференции помимо пленар-
ного заседания была организована 
работа пяти секций, также состоялось 
заседание круглого стола.

– Тема для научно-практической 
конференции выбрана неслучайно, – 
прокомментировала главный архео-
граф Объединенного государственно-
го архива Челябинской области Галина 

Кибиткина. – Она символизирует от-
крытость архива для общества. Среди 
участников мероприятия не только 
сотрудники архивной службы, но и 
исследователи, краеведы, ученые, 
журналисты, а также ветераны на-
шего ведомства. И это, кстати, тоже не 

напрасно, ведь архивный мир – это 
не только документы, но и специали-
сты, которые на протяжении многих 
лет бережно сохраняли важные до-
кументальные факты и свидетельства. 
Должна сказать, что наша служба 
давно сотрудничает с депутатами, со-

вместно мы реализуем интересные 
проекты, один из которых – выста-
вочные экспозиции в стенах областно-
го парламента, посвященные разным 
темам. Уверена, что это взаимодей-
ствие продолжится.

Ирина Яббарова 

1 июня архивная служба российской федерации отметила свой вековой 
юбилей. в череде мероприятий, посвященных праЗднованию сотого дня 
рождения, южноуральские архивисты провели научно-практическую 
конференцию «архив в социуме – социум в архиве», она прошла 
в стенах Законодательного собрания челябинской области, а среди 
почетных гостей мероприятия был Заместитель председателя 
областного парламента, руководитель комитета по социальной 
политике александр журавлев (фракция «единая россия»).

александр жураВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Хранителей архивов всегда отличали глубокие знания, компетентность и предан-
ность своей профессии. Законодательное Собрание Челябинской области и архив-
ную службу связывают давние дружеские отношения. Мы постоянно передаем на 

государственное хранение документы о деятельности областного парламента, долгие 
годы сотрудничаем с архивистами в рамках проекта «Парламентские истории», в рамках 
которого в стенах Законодательного Собрания проходят различные выставки архивных 
документов, рассказывающих о работе органа в прежние годы.

Работа архивной службы крайне важна для общества. Я всегда подчеркиваю значи-
мость выражения великого русского ученого Михаила Ломоносова, который сказал: 
«Народ, не знающий своего прошлого, не имеет будущего». И это очень верное вы-
ражение, ведь знание о своем прошлом помогает двигаться дальше, развиваться.

хранители прошлого

свыше 168 тысяЧ 

южноуральцев обратились 
в 2017 году в архивную служ-
бу области.

4,5 

миллиона дел 

хранятся в архивной службе 
челябинской области с 1737 года 
по наше время.


